

La Propaganda de Daimiel

PRECIOS DE SUSCRICIÓN	
	Ptas. Cs.
Un trimestre.	1 50
Un semestre	3 >
Un año	5 >
Pago adelantado.	

PERIÓDICO REPUBLICANO CENTRALISTA

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Director: DON JOSÉ MARÍA DEL CAMPO.

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN
Comunicados, á precios convencionales
Para suscripciones y anuncios dirigirse á la Imprenta de Francisco Espadas, Plaza de Santa María, 2. dup.
Toda la correspondencia política y de redacción, se dirigirá al Director, Méndez-Núñez 7.

MALES CRÓNICOS

La sociedad progresa con notoria rapidez, las ideas se propagan sin aquella resistencia que en su camino hallaron en tiempos pasado-, la presente centuria ha purgado á los hombres de más errores que en muchos siglos antes, la ilustración general ha alcanzado una altura considerable, sólo en el orden político podemos decir que los cambios y mudanzas de las ideas y de las tendencias de las agrupaciones han sido reveladoras de males gravísimos.

Hemos aprendido que los más encumbrados individuos, no tienen afecto á las ideas, no sienten deseos de favorecer las mejores soluciones para el mejoramiento general, antes al contrario, todo lo circunscriben á bastardos fines movidos por el solo estímulo de la conveniencia particular.

Y como el ejemplo cunde y lo malo se propaga fácilmente, hémos aquí observando el profundo malestar que en la masa social ha producido la inmoralidad de los que tenían la misión de formar costumbres públicas dignas de imitación y no procedimientos y usos solo propios de los pueblos que han llegado á una época de decadencia.

En el orden moral, pues, y en relación con el político, bien puede asegurarse que la pérdida ha sido mayor que la ganancia; el deseo de lucro ha sustituido á la fé en las creencias y por tanto marcada la degeneración de las colectividades políticas.

De quién sea la responsabilidad de tal estado de cosas, fácil es comprenderlo; los directores de la política monárquica, únicos que han estado en las cumbres del poder, eran los que hubieran podido evitar que esto sucediese y que como resultado la opinión general se haga escéptica y sea difícil, sino imposible, moverla en sentido determinado.

Solo en ocasiones, cuando se agita un problema de los que vivamente afectan el interés general, es cuando se mueve alguna opinión y esto limitado á tiempo escaso, pasado el cual, las energías se apagan, y solo queda un serio rumor señal de dolencia crónica, el cual por ley de necesidad habrá de aumentar y transformarse en potente grito que imponga el respeto debido de parte de los que gobiernan á España

há hace años, hacia las necesidades de la generalidad.

La perturbación en el orden económico en grave, no hay más que un remedio para evitar las funestas consecuencias de la situación actual y estas, disminuir notablemente los gastos del Estado hasta reducirlos á cantidades en relación con la riqueza ó mejor dicho miseria, de España.

Esto no lo hacen ni pueden hacerlo conservadores ni fusionistas, ambos partidos en concierto censurable vienen aumentando año tras año la tributación, de tal manera que es ya imposible soportar el gravamen á que se ha sujetado la propiedad.

EL AZOTE DE LOS PUEBLOS

En la plaza pública, en el hogar, en la prensa y en todos los circuitos, desde el compuesto por los principes de Banca al que dan vida laboriosos obreros, se fulminan anatemas contra el caciquismo, monstruo cuyo impuro aliento ennegrece la esfera política, enciende la tea de la discordia á todos los lugares, decreta la continuación de enormes injusticias y erige altares al genio sombrío que turba los ánimos, empaña con lágrimas los ojos, oprime con la garra del temor y la incertidumbre los corazones, y da incremento aterrafor al pauperismo.

El lleva á los espíritus el germen de las malas pasiones, convierte la ley y la justicia en una cosa irrisoria, establece con preacuidad asombroso el sistema de las demasías, obliga á los hombres honrados á alejarse de las urnas, y presta auxilio al malvado, que utiliza la habélica confusión reinante para invadir los Municipios, dirigir los repartos de impuestos y llevar á cabo vergonzosos fraudes.

El cacique hace dudar de los beneficios que proporciona la vida social, hace ilusorias las ventajas que brotan de la civilización, somete al pueblo en que vive á grandes agitaciones, y bajo la corteza de hombría de bien, que tiene buen cuidado de ostentar oculta esa falta absoluta de sentido moral, tan necesaria para la conservación de la común armonía.

No hace un contrato sin condiciones verdaderamente leoninas; pone en juego todos los recursos de su inteligencia para hacer ver que una extrema sencillez es el perfil más saliente de su carácter, y deja obrar á sus aduladores afectando no percibirse de que los intereses de estos alcanzan los dos beneficios y sus necesidades se remedian, convirtiéndose así en una cosa precisa para esa es-

puma social que en ningún sitio habitado falta desgraciadamente.

En posesión de ese instinto frío y calculador del hombre de negocios, sólo atiende á satisfacer las exigencias de su sórdido egoísmo; los lazos que le unen á los demás hombres están siempre expuestos á verse rotos, porque su conciencia es refractaria al cumplimiento de esos deberes que la gratitud impone, y es jefe de su partido, dispuesto siempre, según le aconsejan las circunstancias, ya á cantar la *Pitita*, ora á entonar la *Marsellesa*.

Acostumbrado á recibir el homenaje de viles elogios, coopera, cegado por el humo de la lisonja, al despojo de los débiles; entrega el consejo á las inepticias, reduciendo á la unidad los elementos disolventes que advierte desparramados en torno suyo; es muchas veces un genio y siempre un artista para la elaboración del mal que ha de brindarle provecho, y excita la envidia á los extraños á la virtud, haciendo sonrojar á los buenos.

Con una veintena de compadres realiza la formación de comités, en los que brillan todos los matices políticos, asegurando así su dominio sobre el presupuesto municipal, donde halla siempre recursos para galardonar á sus servidores, poniendo así en manos de éstos un cristal, á cuyo través tiene constantemente la vida color de rosa.

Lo admirable es que los gobernantes, por tenerle propicio cuando llega su período electoral, satisfacen todas sus exigencias, facilitándole medios de desenvolver su sistema corruptor, puesto que conquista siempre notable mayoría, porque el miedo recaba de unos electores lo que las ofertas de otros, y las listas por otra parte, se forman bajo su dirección, siendo exultados de ellas, con espasmosos pretextos nombres de contribuyentes que por serlo tienen derecho á votar, é incluídos los de aquellos que por ser insolventes ó haber pasado á mejor vida, nada tienen que ver con el sufragio.

Ante el ser aborrecido que nos ocupa, no hay idea noble ni pensamiento elevado que no se empequeñezca, reduciéndose á fórmulas de un utilitarismo repugnante.

No debe, pues, extrañarnos, que la voluntad nacional aparezca falseada, que la corrupción invada todos los centros administrativos y que la inmoralidad impere en los Ayuntamientos, oponiendo dificultades insuperables á la prosperidad de los pueblos.

Destruir el caciquismo, es hallar la solución buscada en vano, de ese oscuro problema.

Consideramos que hasta el poder judicial lucha inútilmente por romper las ligaduras que impiden su acción desembarazada, porque el odio, factor

de las iniquidades, puesto de manifiesto, hace ineficaz el celo del rígido funcionario, obteniendo su cesantía ó su traslado, al ver que el débil halla al fin una egida protectora, la razón, su fuerte apoyo, luz de la verdad, y castigo el delincuente.

Es culpable de que reine el vacío en muchos hogares, y nosotros conocemos algunos donde la esposa, llena de dolor, maldice al enfermo, que descargando la piqueta del odio, la ha dejado viuda, y sus hijos desfallecidos piden pan inútilmente.

Tiempo es ya de que terminen esos incesantes naufragios de fundadas esperanzas y derechos legítimos; á los gobernantes corresponde abrir la cima en cuyo fondo debe quedar sepultado ese horrible monstruo, fomentador de vicios y abyecciones, tronco podrido de un árbol que el sol de la libertad acabará por convertir en polvo inmundo.

PALIQUE

Las oscilaciones de la bolsa en sentido descendente ó lo que es igual, la baja de los valores públicos, en los últimos días, ha producido una alarma extraordinaria entre los hombres de negocios y en todas las fuerzas vivas del país.

Solo los periódicos conservadores niegan carácter de gravedad á las circunstancias actuales, pero esto en vez de calmar los ánimos los excita más y existen temores fundados de que llegue un momento en que sea imposible resistir los desastrosos efectos del trastorno que ocasiona la baja mencionada y estemos en plena catástrofe financiera.

Mientras tanto el gobierno no dá señales de vida y esta pasividad acrelita que el partido conservador carece de ideas capaces de dar solución al conflicto que tenemos á la vista.

La cuestión de los vinos continúa en el mismo estado que en la pensión anterior, es decir, siguen los proteccionistas franceses empleando sus energías y nadie duda ya de que las tarifas, aprobadas en la cámara popular francesa, lo serán también en el senado y con esto disminuirá notablemente la introducción de nuestros caldos en la vecina república.

Los librecambistas de allende el Pirineo trabajan con denuedo para conseguir una limitación á las exageradas conclusiones proteccionistas, pero se duda que sus patrióticos impulsos den resultados satisfactorios.

Al gobierno español le convendría adoptar medidas para concertar un tratado de comercio con Francia bajo la base de la reciprocidad y á no ser de esta manera, con ninguna otra sera evitable el daño inmenso que sufriera nuestra producción.

Para que este negocio se celebre con un éxito satisfactorio, es necesario que parte de la culpa en la actual situación de nuestras inclinaciones á la guerra, sea puesta en España comprendiendo que allí como

aquí han de ser desastrosos los resultados de la aplicación de las famosas tarifas.

Sigue la prensa demostrando que el Banco de España no cumple la ley porque se rige, y la cual fué votada hace poco, satisfaciendo ideas y deseos de los accionistas y teniendo enfrente el partido conservador, en esta patriótica obra a la opinión de las cámaras de comercio, de toda la prensa a excepción de la ministerial y a la mayoría del país contribuyente.

Ahora se tocan las consecuencias del despego que los conservadores en particular y en general los monárquicos han tenido en esta ocasión como en muchas otras a los dictados de la pública opinión.

El Banco no consigue le hagan un préstamo que necesita para regularizar su anómala situación.

Bueno es que las gentes vayan enterándose de como proceden los hombres de la monarquía y mejor ha de ser que estas y otras cosas les sirvan de advertencia para formar juicio de lo que puede esperarse de tales hombres y tales partidos.

El Resumen en letras muy gordas:

¡La Libertad de la prensa!

Y lo escribe así al día siguiente de ser denunciados *El Imparcial* y *El País*

¡Libertad de la prensa con gobiernos monárquicos!

El Resumen se ha corrido de ligero, porque bueno que nos hable de derecho y de historia y de administración y de la triple alianza con ellos y sin ellos

¡Pero de Mitología!

Los asuntos de consumos tienen entretenido al Ayuntamiento hasta el extremo de que en la mayor parte de las sesiones se discuten actos relacionados con el odiado impuesto.

En la última también hubo su ratito de consumos y por cierto bien aprovechado, pues se enteró la municipalidad de que no hay mas irregularidades ni cosa merecedora de contarse que lo referido por la comisión inspectora en sesión anterior.

Bien, que en lo va dicho basta para que no sean todo satisfacciones y sepa el pueblo que la administración del impuesto se ha discutido en tan considerables proporciones, que ha sido causa de que se hable de ella en el ayuntamiento desde hace más de un año.

Siendo de advertir que el primero que dedicó sus trabajos al descubrimiento de lo malo que existiera en la casa de los consumos, fué un concejal republicano y posteriormente le han seguido y le han acompañado sus compañeros y colegas en ideas

Sigan con este procedimiento y estén seguros de ganar el afecto y la simpatía de todos los hombres honrados

Toda la prensa tributa calurosos elogios al discurso pronunciado en la sesión inaugural del Ateneo de Madrid, por nuestro respetable y querido amigo D. Gumersindo de Azcárate, sabio profesor de la Universidad Central y diputado a cortes, perteneciente a la minoría republicana centralista.

El asunto del discurso ha sido referente a la organización administrativa y política de las provincias y municipios, asistiendo al acto lo mas notable de los hombres dedicados a la ciencia, la política y la literatura

Les multiples ocupaciones del Sr. Azcárate no le han impedido hacer un trabajo digno de aplausos, así de amigos como de adversarios,

Hombres de esta índole son los que necesitan nuestra desechada administración, para que pueda regenerarse.

El Sr. Azcárate admirado lo mismo en España que en el extranjero, es una de las personas más notables con que cuenta nuestro partido.

Un jornalero ha presentado al ayuntamiento una solicitud para que le exima del pago de consumos, en virtud de ajuste con que aparece concertado con la administra-

ción, alegando el *futil pretexto* de carecer de bienes de fortuna.

El ayuntamiento no le ha eximido de plano y será de ver cómo se las arreglan los dependientes del municipio para hacer efectivos los derechos o cantidades que pretendan cobrarsele, no disponiendo dicho individuo de otros recursos que su salario eventual.

¡Como no le embarguen el azedón!

A no ser que hayan descubierto el medio de improvisar fortuna en obsequio del pobre jornalero, con lo cual además de agradecerse ese individuo, tendríamos la satisfacción de que en esta tierra de D. Quijote se hubiera resuelto el problema de la piedra filosofal que tan entretenidos tuvo a los sabios de la edad media.

Repetidas veces hemos llamado la atención del alcalde de policía urbana, sobre la mala costumbre de poner carruajes en las aceras de las calles, con grave peligro de los transeúntes.

Una de estas noches pasadas, estuve a punto de darse un golpe una pobre anciana, con poca vista, que, a no ser por la advertencia de unas personas que pasaban por la calle, hubiera habido que lamentar una desgracia.

Dichas personas aconsejaron a la anciana, que diera aviso al alcalde de policía, pero lo cierto es que a la noche siguiente se encontraba otro carruaje a continuación del primero y en el mismo sitio.

Los inencontrados vehículos se hallan de manifiesto todas las noches en la calle de Colón.

En la calle de San Juan, junto al castillo, existen varios montones de estiércol más tiempo que lo que marea las Ordenanzas municipales; y otras muchas suciedades por otros lados que citaremos poco a poco sino se corrige por quien corresponda.

¡Señor alcalde de policía, aunque no sea más que por la salud pública!

Escribe La Fé:

«Un periódico recuerda que el vice almirante Beránger fué ministro de Marina con la revolución, con D. Amadeo, con Don Alfonso y con la Regencia.

¡Marino aprovechado!

Que sabe navegar en todos los mares de la política»

Pero en todos sufre avería el buque que capitanea.

Como la emigración no cesa y todos los meses se embarcan en Málaga y otros puertos numerosos emigrantes, hay que conceder a estos síntomas de nuestro malestar, toda la importancia que tienen.

El estado del país es peor cada día. Los gobiernos y los políticos de oficio han contribuido a que el mal tome horribles proporciones.

Hemos llegado ya al extremo de que la ruina vaya siendo general.

Los gastos públicos son muy crecidos, los sacrificios que se imponen al país son cuantiosos y no hay bolsillo que se no agote, ni voluntad que no se canse, ni decisión que a ceder no llegue. Paga el contribuyente, por instinto de conservación, mientras puede pagar; harto sabe que detrás de la cuota señalada se halla el apremio, el embargo, la venta y la ruina. Pero cuando se agotan todos los recursos, y se cansan todas las amistades y se cierran todos los caminos, ¿qué importa lo que venga? Lo que viene entonces es miles de fincas embargadas, emigración en aumento, desesperación y miseria por todas partes.

En esta situación nos encontramos. Y todavía surgen crisis ministeriales, no por las cuestiones económicas, sino por las rivalidades y los antagonismos personales de dos políticos.

¿Esta dejada de la mano de Dios este pobre país? ¿Creer esos políticos que la paciencia del pueblo español ha de ser eterna?

Ayuntamiento

Los asuntos tratados en la sesión del viernes son los siguientes:

Solicitud de Francisco González Aleja y Maroto pidiendo que no se le exija el importe de un ajuste que aparece hecho a su nombre pues es jornalero y carece de bienes de fortuna. El ayuntamiento acordó que si los te-

nía cuando se hizo el ajuste y éste se halla firmado por el interesado, está en el caso de pagarlo, pero sino que pague solamente las especies que haya consumido.

José Madrilejos y Serrano solicitó establecer un depósito de aceite en la Plaza pública y el ayuntamiento acordó concederle la autorización correspondiente siempre que llenase las formalidades que se establecieron en el Reglamento.

Se dió lectura al dictamen de la comisión de hacienda sobre la visita a la administración de consumos, en el cual se propone se dé por terminada ésta por no haberse encontrado otras faltas de que se dió cuenta en otro dictamen presentado en sesiones anteriores; este dictamen lo firman los señores Alcalde Presidente, Núñez (D. A.), Núñez (D. M.) y Gómez y no el Sr. Herrero que formuló voto particular en el que proponía que se considerase por el ayuntamiento que como presidente de la comisión de hacienda tenia facultades para investigar la administración de consumos de un modo permanente.

El Sr. Alcalde Presidente le negó esta facultad pidiendo el Sr. Herreros que constase así en el acta.

Después hablaron los Sres. Núñez, (D. A.) y Naranjo combatiendo lo expuesto por el señor Herreros, pues que por virtud de la ley solo al presidente le incumba la gestión de cuanto le se relaciona con la contabilidad de los recursos municipales y las comisiones generales en que se divide el ayuntamiento, solamente tienen facultades para informar en los asuntos que el ayuntamiento les encomienda y los tenientes de alcalde solamente conocen de dichos asuntos, cuyas atribuciones corresponden a la Presidencia, cuando esta les delegue su conocimiento.

Se continuó tratando sobre dicho dictamen y voto particular interviniendo además de los dichos señores, los Sres. Herrero, Cruz, Pozuelo y el Presidente, acordándose por fin nombrar una comisión compuesta de los Sres. Presidente, Naranjo, Núñez (D. A.) y Núñez (D. M.) a fin de proponer la resolución conveniente sobre el resultado de dicha inspección.

NOTICIAS

Acto laudable.

En sitio inmediato a la vía férrea, próximo a la estación, estuvo a punto de acaecer una inmensa desgracia, días pasados.

Dentro de un carro habia dos niños pequeños, a los cuales sin duda les dejaron allí hasta que pasada la hora de llegar el tran volviesen a recogerlos sus padres o encargados o persona que les acompañase.

El caballo que conducía el carruaje se asustó y se lanzó en vertiginosa carrera, dando grandes saltos y amenazando destruir el carruaje y destrozar a las criaturas al chocar con los árboles ó con la pedriza inmediata al lugar de la ocurrencia.

El Juez de esta localidad, D. Otón Peñuelas con riesgo de su vida y con resolución digna de encomia se arrojó a las bridas del caballo consiguiendo detenerle.

Con este acto heroico salvó la vida a los dos niños, los cuales sin el auxilio inesperado del Sr. Peñuelas hubieran seguramente perecido. Aun a riesgo de ofender la modestia del señor Peñuelas damos a la publicidad el hecho digno de toda clase de alabanzas.

Con menos motivos se han concedido muchas cruces y condecoraciones

En la próxima semana se recibirán los **Almanques Americanos para 1892**, que desde hace algunos años viene expendiendo en su acreditado establecimiento tipográfico nuestro querido amigo D. Francisco Espadas.

Agentes a toda clase de bombos exagerados solo debemos advertir a los parroquianos del Sr. Espadas, que los del año venidero superan en un todo a los de los anteriores, tanto en las pinturas como en las artísticas formas de sus cromos.

La sección religiosa ha sido ampliada por los del Sagrado Corazón de Jesús, que tanta aceptación vienen teniendo en toda España.

También recibirá el gran surtido de Die-

tarrios para llevar las cuentas de gastos ó ingresos de las casas.

A pesar de las grandes ventajas que ofrece este año el Sr. Espadas en sus almanaques, los precios han de ser bastante más económicos, por lo que no vacilamos en recomendarlos a nuestros suscritores, para que no los compren en ninguna otra parte.

Un incidente que pudo traer gravísimas consecuencias ocurrió a la salida de su posesión de Casas Altas a nuestro querido amigo D. José de Zaldivar, guañaba, como frecuentemente hace, su carruaje y al volver con demasiada rapidez un recodo del camino fué despedido del asiento yendo a caer entre las ruedas del vehículo de donde le sacaron sus criados con la pierna derecha fracturada en su tercio inferior.

Afortunadamente no han sobrevenido los graves fenómenos de complicación que eran de temer, dado el magullamiento que sufrió en toda la pierna.

Anhelamos que sea rápido el restablecimiento de nuestro amigo.

En la Audiencia de Albacete se ha resuelto días pasados, un incidente entre el Sr. Redondo, propietario de las aguas potables de Daimiel, y el Banco de España.

La dirección del asunto de parte del señor Redondo está encomendada al reputado letrado D. Luis Felipe Aguilera, en su nombre informó en la vista, el que los también acreditado, D. Jacobo Serra, obteniendo un triunfo y consiguiendo decisión favorable a su patrocinado.

Reciba el Sr. Redondo nuestra felicitación.

El miércoles falleció el octogenario señor D. José García Muñoz.

Era el Sr. Muñoz de afable y cariñoso trato por lo que disfrutaba de generales simpatías.

El pesar de tan irreparable desgracia tiene en gran pesar a sus hijos, a los cuales lo mismo que a toda su familia, damos el más sincero pésame, deseándoles resignación para sabrellevar su sentimiento.

El Congreso internacional de la Paz celebrado en Roma ha terminado sus tareas, después de votar todas las proposiciones que figuraban en la mesa. Para la nueva conferencia, que habrá de celebrarse en 1892, se ha designado a Berna. La proposición del delegado español Sr. Marcoauri para que se declare la neutralidad de los istmos y estrechos, ha quedado aplazada hasta que se celebre la nueva conferencia.

Según datos de la oficina meteorológica de París, publicados por *Le Gaulois*, el invierno que empieza será muy seco, y durante él caerán por consiguiente pocas nevadas.

El tiempo será bueno en general.

El célebre criminal conocido por el *Mellado* se ha fugado de la cárcel de Málaga.

Es la tercera vez que burla la vigilancia del presidio

A los alumnos que en virtud de la gracia concedida en 14 de Junio último estaban en disposición de matricularse en la licenciatura ó doctorado, en el término improrrogable de 25 días, desde la publicación de la orden en la *Gaceta*, se les concede matrícula especial y extraordinaria para examinarse en Junio y Septiembre.

En Méjico se ha celebrado una corrida de toros a beneficio de Consuegra y Almería, recaudándose 16.000 duros líquidos.

Las cuadrillas que tomaron parte en la fiesta fueron las de Juan Ruiz *Legartija*, Juan Moreno *el Americano* y Manuel Nieto *Goreto*.

Y en el teatro Nacional, de la misma ciudad, se ha dado una gran función para beneficio de los inundados que produjo 5.000 duros.

En Toledo tratase de erigir un monumento a la memoria del ilustre orador sagrado don Vicente Manterola

Los periódicos de Orense nos hablan de la calamidad que amaga á muchos de los pueblos de la provincia.

Los fértiles valles de Monterrey y Valdeorras, vacen arruinados por la filoxera; la miseria y el hambre se enseñorean en el campo, la emigración diezma la población en muchos distritos y para colmo de desventuras á la Dirección general de Propiedades, se le ocurre ordenar la amagación de los montes públicos.

No hay para qué decir, que careciendo aquéllos habitantes de aprovechamientos forestales, se hace imposible la vida en algunos pueblos.

El número de billetes de la lotería de Navidad, solicitados y vendidos por la dirección general del Tesoro, ascendían hasta ayer á \$300, mayor número que en igual día del año anterior.

Aparte de los accidentes ocurridos en algunos pueblos efecto del temporal este ha causado en todas las provincias de España inmenzos beneficios á la agricultura y á la ganadería. Los sembrados van naciendo con rara uniformidad y extraordinario vigor.

Poco después de terminar la representación de *D. Juan Tenorio* en el teatro de Valdepeñas (Jaen) ha sido destruido el edificio por un incendio.

Varios dependientes de consumos de Barcelona detuvieron el lunes un coche de lujo tirado por dos caballos, y habiéndose practicado un reconocimiento, se le hallaron quince aparatos de metal de distintas formas y habilisimamente ocultos en todos los huecos de la caja, en el pescante, en el sillón del conductor, en los asientos y respaldos del interior; en una palabra, en todos los sitios en que dejaban algún espacio. Además, á los pies del cochero, y como si fueran sacos, iban dos bultos conteniendo otros tantos pellejos medio vacíos.

El Ayuntamiento de Granada ha acordado solemnizar el cuarto centenario de la Reconquista de Granada con festejos públicos, que comenzarán el día 1.º de Enero y terminarán el día 6.

Descarrilamiento del día

El gobernador de Salamanca telegrafía que entre los kilómetros 52 y 53 de la línea férrea de Medina á aquella población, ha descarrilado un tren de viajeros, sin que,afortunadamente hayan ocurrido desgracias personales.

Setenta cerdos ahogados que en el vapor

Cataluña llegaron hace unos días á Barcelona, han desaparecido, á pesar de que la junta de Sanidad local dispuso que fuesen trasladados para su cremación á la fabrica de los señores Masó Arami hermanos.

¿Estarán en alguna salchicheria?

Los estudiantes de Ciudad-Real han abierto una suscripción para contribuir con su óbolo al Centenario de Celón.

Se ha nombrado también una junta directiva, compuesta de ellos mismos para organizar la forma en que ha de hacerse la suscripción.

Dice un periódico de Cádiz que el invento que D. Isaac Peral ha vendido en Berlin á una sociedad particular parece ser un ascensor del nuevo sistema.

El autor del submarino se propone plantear otros dos nuevos inventos, uno en París y otro en Madrid, después de obtener las respectivas patentes de invención.

Según telegramas de Roma, durante una corrida de toros y un torneo que se verificaban antesver en Castellamare, se ha hundido una galería del anfiteatro de la plaza de toros, habiendo caído 500 personas al suelo.

Han resultado heridas ciento; veinte de ellas han sufrido lesiones graves.

En Reus quedará pronto colocada una estatua del general Prim.

En Candelario (Salamanca) se ha quemado la fabrica de papel de fumar titulada «El Barquillo»

VARIEDADES

¡Un duelo á tostón!

(ANECDOTA CULINARIA)

Pertaneca á la época en que el célebre Cagliostro explicaba públicamente en Inglaterra Física y Química, conquistando muchos partidarios y número no escaso de detractores.

Entre estos se distinguía en primera fila el libelista francés Morande, refugiado en Londres á causa de varios trabajos contra la Du Barry.

Escribía Morande *El Correo de Europa*, y acitillaba diariamente á Cagliostro con sarcasmos.

Por fin el físico, harto de sufrir alfilerazos, tomó la pluma y de una sentada disparó contra Morande la epistola siguiente:

«Quiero, señor mío, proporcionar á usted

motivo, para que se mofe con verdadero conocimiento de causa.

De todas las historietas que refirió á costamía, la mejor sin duda alguna es la del lechoncillo engordado con arsénico, con ayuda del que esterminaba yo, envenenando los leones y leopardos en los bosques de Medina.

En Física y Química los razonamientos prueban poca cosa, nada la rechí y todo la esperiencia.

Por tanto voy á proponer á usted una muy sencilla, que divertirá al público

Convido á usted á almorzar el día 9 de Noviembre próximo á las nueve de la mañana. Usted pone el vino y los entremeses; yo solo un plato de mi cocina. *Un tostón* engordado por mi sistema. Usted mismo lo trinchará en cuatro partes, eligiendo la más apetitosa y dejándome lo que no quiera.

Al día siguiente ocurrirá una de estas cuatro cosas.

Moriremos los dos.

No moriremos.

Usted se morirá y yo no;

Yo moriré y usted quedará para contarle

Ofrezco á usted tres probabilidades contra una, y apuesto cinco mil guineas á que á la mañana siguiente al almuerzo, habrá usted reventado, encontrándome yo bueno y sano.

Me concederá usted que juegue limpio, y que es preciso aceptar la apuesta ó convenir en que es usted un ignorante que se burlaba de cosas que no entiende.

Si usted acepta el partido, deposito inmediatamente en casa del banquero de su gusto las cinco mil guineas. Usted debe hacer otro tanto en el término de quince días, durante los cuales puede poner á contribución sus mirras.

Sea cualquiera su resolución, me envanecido aguardando verla inserta en el próximo número de *El Correo*.

Quedo tan obligado á usted como todos aquellos que tienen la dicha de tratarle, etc., etc. — *El Conde de Cagliostro.*»

Como se vé, el ilustre charlatán sabía también escribir.

Los ingleses tan aficionados á apuestas extraordinarias, obligaban á Morande para que aceptase. Pero este no se apresuraba.

Sin embargo, como las 5.000 guineas eran tentadoras, propuso aceptar la apuesta, con la condición de que le representara en el almuerzo un animal carnívoro.

—¡Un animal carnívoro!— repitió el Conde.— Eso no es lo tratado, semejante comensal representaría á usted de un modo imperfecto.

¿Dónde podría encontrarse un animal carnívoro que fuese, entre los de su especie, lo que usted entre los hombres?

Por otra parte, no es con su representante con quien yo quiero habérmelas, sino con usted mismo.

Me interesa ganar cinco mil guineas, pero me importa mucho más libertar á la sociedad de una plaga periódica.

La costumbre de pelear sirviéndose de un

campeón, pasó de moda! pero aunque se estableciese por sacar á usted del aprieto, o honor me impediría luchar con el campeón que me ofrece. Nunca fué costumbre arrastrar á estos al palenque, ellos se ofrecían de buena voluntad, usted convendrá conmigo, por poco raciocinio que reconozca en los animales, en que no ha de hallarse uno solo sea carnívoro ó hervívoro-que consienta en servir á usted de campeón.

Morande se dió por vencido; con lo que un lechoncillo, no se supo cual, escapó de gran peligro.

X.

RESOLUCIÓN Á LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR

GA-RA-BI-NA

CHARADA

Prima proposición; dos repetida

Un fruto muy sabroso; *tercia* doble
Es mi novia, que dice muy ufana
Que desciende de *tercia* cuarta noble;
Quinta nota, mas no de las que envían
Los gobiernos en varias ocasiones;
Y si *todo* estuvieras contra Venus.
Te evitarás, lector, mil desazones.

(La solución en el próximo número.)

CULTOS

Hoy habrá procesión de Minerva después de la misa *pro populo*, en las dos parroquias.

Continúan en dichas iglesias los ejercicios del mes de animas, predicando los domingos en la de Santa María D. Pedro Abenza y en San Pedro D. Manuel M. de Morales.

MERCADO

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA

Candeal 11.75 pesetas fanega.
Trigo, 10.75 id. id.
Gejar, 11.25 id. id.
Centeno, 9 id. id.
Cebada, 6.50 id. id.
Panizo, 8.25 id. id.
Añís, 25 id. id.
Vino tinto, 2.25 id. id.
Idem blanco, 2.50 pesetas arroba
Aguardiente, 11 id. id.
Aceite, 12 id. id.
Patatas, 00.78 id. id.
Queso 20 id. id.
Lana, 12 id. id.
Habichuelas, 4 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

GARBANZOS DE FUENTESAUICO

Se han recibido las clases que tan a creditadas tengo en años anteriores, resultando en este de mejor calidad, y apasarse de esto, efecto de las grandes compras que é hecho, puedo ofrecerlos á precios más económicos y son estos

Clase Extra, 14 p'as. la araba.

Id Superior, 11'50 id. id

Id Primera, 9'50 id. id.

Pidanse muestras.

ALONSO BLANCO

DAIMIEL

SE VENDE

á plazos ó al contado, la casa señalada con el número 10 de la calle de la Teracia, en esta ciudad.

Para informes, Plazuela de la Paz, núm. 5.

Sellos de Caoutchouc.

Confeción esmerada y económica. Los pedidos se dirigen al representante D. Francisco Espadas, impresor, Daimiel.

25 AÑOS DE ÉXITO



15 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO

RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES
MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES

SE VENDE EN LAS FARMACIAS,
DEBUEGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

Para pedidos dirigirse al Sr. D. Rafael Romero, de Gerez de Frontera, único agente en España.

TRAJES A MEDIDA CON ECONOMIA

Para la próxima estación de invierno tenemos un completo y lujoso muestrero de toda clase de géneros, para trajes de caballeros y niños.

Las muestras podrán verse en la saltería de Julián Rodríguez, calle de Mendizábal, núm. 4, y el depósito de don Francisco Simón (antes Cijes)

El Sr. Rodríguez confeccionará con dichos paños trajes á la medida.

VACUNACIÓN.

Depósito de linfa vacuna reciente del Instituto Suizo de Vacunación. Farmacia de I. de Alba, Comercio, 14.—Daimiel.

En la Posesión Arboleda de D. Francisco Raetz, se venden 50 corpulentos álamos, negros, superiores, á precios muy arreglados, teniendo cada uno de ellos en el mismo arbol el precio en que ha sido justipreciado.

AVISO A LOS HORTELANOS

LA VERDAD ESTÁ Á LA VISTA

Las maromas que se llaman de pita no pueden venderse á precios económicos, de modo que las que así se venden ni son de pita ni se sabe de qué son; si se sabe que son desechadas de las minas, como le dicen ellas mismas, pues se ven que no son sueltas.

Mis maromas son de esparto limpio y nuevo y dan mejor resultado al darles el baño de brea; como este baño penetra al corazón de dicha maroma, agua no la esca, ni la pudre, ni se encoje; no tengo inconveniente en que las vea el comprador por donde quiera y se desengañará por sus mismos ojos. Yo me llamo Nicolás Pascairelli, vivo Monescillo, 5, calderaría, mis maromas son de cuatro ramales y las vendo á peseta una vara doble y á 50 centimos sencilla; el parroquiano puede escogerlas del grueso que guste, porque hay buen surtido y se las embrea en esta casa.

También tengo de venta dos magníficas calderas sistema moderno, de 30 á 40 arrobas de cabida, en las cuales se quemán viros y orujos, saliendo la flama con 30 grados, dejando el conjunto de 20 y en su refinación de 35 á 40; tienen dichas calderas cargadero y desargadero.

MANUAL

DEL

IMPUESTO DE CONSUMOS

FOR LA REDACCIÓN DE

EL CONSULTOR DE LOS AYUNTAMIENTOS
Y DE LOS JUZGADOS MUNICIPALES

De venta en la imprenta de Francisco Espadas, Plaza de Santa María, 2, dup., al precio de **TRES PESETAS** ejemplar.

CUARENTA AÑOS
DE USO GENERAL

LA SALUD Á DOMICILIO CON GRANDES
RESULTADOS SIEMPRE
LA MARGARITA EN LOECHES

CON GRANDES
RESULTADOS SIEMPRE